

haus; dort soll eine Anstalt gegründet werden zur Erziehung verwahrloster Kinder. Die treue Seele, die Deine eigne Erziehung geleitet hat, wird die Oberaufsicht über die Mädchenanstalt übernehmen; für die Knaben habe ich ebenfalls einen braven, gewissenhaften Mann gefunden; sie werden Beide mit Gott an's Werk gehen.

Die Prinzessin warf sich in tiefer Mühnung an des Vaters Brust, sprachlos, denn ihr gingen die Augen über.

---

Der Segen des rauhen Hauses zu Horn bei Hamburg.

---

Eine Stunde von Hamburg, zwischen üppigen Gartenanlagen und fruchttragenden Feldern ausgestreut, liegt eine Colonie glücklicher Menschen; auf den kleinen einfachen Häusern ruht Segen, und Segen geht aus ihnen hervor und ergießt sich über die Erde.

Die Colonie heißt das rauhe Haus. Sie ist eine Rettungsanstalt für junge Seelen, die dem Verderben entgegen gingen. — Sie sollte das milde Haus heißen, nicht das rauhe; denn christliche Milde waltet darin; der eigen-